



**MTV STUTTGART**  
1843 e.V.

## **PRESSEINFORMATION**

**MTV Stuttgart 1843 e.V.**  
**04.02.2025**

**Neueste Innovation des MTV Stuttgart:**

# **MTV Stuttgart 1843 e.V. startet europaweit einzigartige Parasport-Akademie ab 2025**

**Der MTV Stuttgart 1843 e.V., einer der traditionsreichsten Sportvereine Deutschlands, setzt mit der Gründung der Parasport-Akademie neue Maßstäbe in der Förderung von Kindern und Jugendlichen mit Behinderungen im Sport. Die europaweit einzigartige Akademie, die seit Jahren akribisch vorbereitet wurde, kann dank der großzügigen Unterstützung von Spender:innen und Stiftungen ab 2025 an den Start gehen.**

Das Ziel der Parasport-Akademie ist es, jungen Menschen mit Behinderungen den Weg in den Spitzensport zu ebnen. Unter der Leitung von Hannes Spranger und der Inklusionsmanagerin Mandy Pierer wird die Akademie auf Talentsuche über die Grenzen Stuttgarts hinausgehen. „Wir wollen zeigen, dass Talent keine Grenzen kennt – auch nicht im Parasport,“ erklärt Mandy Pierer.

Die Parasport-Akademie konzentriert sich derzeit auf die Förderung in den Sportarten Leichtathletik, Blindenfußball und Radsport. Andere Sportarten, wie Schwimmen und Tennis werden durch unsere Kooperationsvereine angeboten. Sportliche Kinder und Jugendliche mit motorischen Behinderungen, Kleinwuchs, Sehbehinderungen und Blindheit können dabei direkt in bestehende Para-Sport-Angebote des

MTV Stuttgart einsteigen und von erfahrenen Trainer:innen betreut werden.

Die Akademie ist ein weiterer Meilenstein in der intensiven Inklusionsarbeit, die der MTV Stuttgart seit 2021 vorantreibt. Damals wurde eine Inklusionsmanagerin eingestellt, die ein breites Netzwerk aus über 92 Organisationen, Institutionen und Expert:innen aufgebaut hat. „Mit der Parasport-Akademie schaffen wir eine nachhaltige Struktur, die nicht nur sportliche Talente fördert, sondern auch die Teilhabe und Sichtbarkeit von Menschen mit Behinderungen im Sport stärkt. Dies ist ein weiterer Schritt auf unserem Weg hin zu einem wirklich inklusiven Verein.“ so Nico Helwerth, Präsident des MTV Stuttgart.

Hannes Spranger ergänzt: „Es ist unser Anspruch, Kindern und Jugendlichen mit Behinderungen die gleichen Chancen auf sportliche Exzellenz zu bieten wie ihren nicht-behinderten Altersgenossen. Die Parasport-Akademie ist ein Ort, an dem Träume Wirklichkeit werden können.“

### **Aufruf an interessierte Kinder und Jugendliche:**

Alle Kinder und Jugendlichen mit Behinderungen, die sportlich aktiv sind oder werden wollen und Interesse an einer Förderung durch die Parasport-Akademie haben, sind herzlich eingeladen, sich direkt an Hannes Spranger zu wenden. Die Akademie ist offen für Talente aus Stuttgart und darüber hinaus.

Mit der Einführung der Parasport-Akademie setzt der MTV Stuttgart 1843 e.V. ein starkes Zeichen für Inklusion, Vielfalt und Spitzenleistung im Sport – ein Vorhaben, das weit über die Region Stuttgart hinaus strahlen wird.

### **Weitere Informationen:**

#### **MTV Stuttgart 1843 e.V.**

Mandy Pierer  
Am Kräherwald 190 A  
Mobil 0176 43130508  
E-Mail [mandy.pierer@mtv-stuttgart.de](mailto:mandy.pierer@mtv-stuttgart.de)  
[www.mtv-stuttgart.de](http://www.mtv-stuttgart.de)

## MTV Stuttgart - Zahlen und Hintergrund

Mit 1.300 Übungseinheiten pro Woche in 28 Abteilungen ist der MTV Stuttgarts größter Sportanbieter. Auf 40 Sportanlagen im Stadtgebiet Stuttgart trainieren 9.100 Vereinsmitglieder mit qualifizierten Trainer:innen und modernsten Sportgeräten. Wichtigstes Ziel ist Wettkampfsport und gezieltes Training für alle Stuttgarter:innen gleichermaßen zu bieten.



## PARASPORT-AKADEMIE



Gefördert durch



### Bildunterschrift:

Gespannte Vorfreude bei Paraspport-Akademie-Leiter Hannes Spranger und Inklusionsmanagerin Mandy Pierer. **Foto: MTV Stuttgart**

